

Projet EHPAD

Peu après sa création, en 2008, l'association Goutte de vies a lancé une réflexion pour promouvoir un projet d'EHPAD adapté au vieillissement des personnes ayant l'expérience de la rue. Tant par l'observation du vieillissement démographique de cette population (leur moyenne d'âge est passée en quelques 10 ans de 45 à 56 ans) que par les signalements des difficultés rencontrées par les professionnels de santé qui s'occupent d'elles, pour trouver le moment venu des établissements d'accueil adaptés, il a paru indispensable d'œuvrer à la concrétisation d'une EHPAD dédiée.

Nous avons partagé notre réflexion avec les services du département et de l'Agence Régionale de Santé. Ces derniers nous ont invité à nous rapprocher de l'établissement médico-social, «Domaine de la Cadène», porteur d'une filière de soins gériatrique originale comportant un EHPAD qui devait être délocalisé, donc reconstruit. Goutte de vies a été associée à la conceptualisation de ce nouvel établissement intégrant une unité de 24 lits dédiée aux personnes avançant en âge ayant l'expérience de la rue.

Ce projet a été validé par les tutelles et la municipalité a délivré un permis de construire. Malheureusement des recours contre ce permis et le plan local d'urbanisme ont abouti. Le permis a été récusé, mais pas abandonné. Le défi était de trouver un nouveau lieu de construction. Courant 2023, l'opportunité d'utiliser un terrain appartenant à l'évêché, la Maison Diocésaine du Christ Roi, a permis une relance de ce projet avec la bienveillance des tutelles.

La faisabilité technique a été validée. La viabilité financière est à l'étude et ne sera pas simple à résoudre, ne serait-ce qu'en raison de l'envolée des coûts de la construction (plus 50% en 5 ans !). Le projet de vie devra revalider l'organisation humaine/professionnelle dans cette unité où goutte de vies pourrait jouer un rôle essentiel en fournissant un bénévolat d'accompagnement.

Bien entendu, cela prendra du temps et l'on espère une ouverture en 2027. D'ores et déjà, Goutte de vies travaille à un module de formation pour préparer les bénévoles qui s'engageraient dans ce bénévolat d'accompagnement.